



Per E-Mail

An die  
akkreditierten Medien

Zug, 27. Oktober 2016

## MEDIENMITTEILUNG

### **Markus Hess wird neuer Leiter des Grundbuch- und Vermessungsamts**

**Der Zuger Regierungsrat hat Markus Hess per 1. Februar 2017 zum neuen Leiter des Grundbuch- und Vermessungsamts innerhalb der Direktion des Innern gewählt. Markus Hess hat an der Mathematisch-naturwissenschaftlichen Fakultät der Universität Zürich Geografie mit Nebenfächern Informatik und Kartografie studiert. Seit zwanzig Jahren arbeitet er im Gebiet von Geoinformation (GIS) und Vermessung.**

Zum Grundbuch- und Vermessungsamt gehören die drei Abteilungen Grundbuch, Vermessung und Geoinformation (GIS-Fachstelle). Die grossen Projekte und Herausforderungen innerhalb des Amts liegen in den nächsten Jahren im Bereich der Geoinformation. Die GIS-Fachstelle sorgt für die Einhaltung einheitlicher Standards bei der Erstellung von Datenmodellen und beim Einsatz der benötigten Software. Beim Beschaffen, Verwalten, Visualisieren, Bearbeiten, und Verteilen der Geodaten arbeitet sie mit den Fachämtern zusammen.

Markus Hess ist 50 Jahre alt, verheiratet, hat zwei Kinder und wohnt in Bubikon. Er verfügt über langjährige Projekt- und Führungserfahrung in Privatwirtschaft und Verwaltung. Seit 2007 ist er Leiter der GIS-Fachstelle von Entsorgung + Recycling der Stadt Zürich (ERZ). Zudem präsidiert er seit 2011 das Swiss Chapter GeoForum, eine Organisation für GIS-Fachleute. Noch dieses Jahr schliesst Markus Hess einen CAS in Public Management ab. Die bisherige Amtsleiterin Nicole Portmann wird Grundbuchverwalterin im Kanton Obwalden. Markus Hess tritt ihre Nachfolge per 1. Februar 2017 an.

#### **Weitere Auskünfte:**

Manuela Weichelt-Picard  
Regierungsrätin  
[manuela.weichelt@zg.ch](mailto:manuela.weichelt@zg.ch)

Tel. 041 728 31 70